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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В учреждениях культуры Таймыра пора ремонтных работ 

По информации Управления культуры Администрации муниципального района этим 
летом в учреждениях культуры Таймыра пройдут как ремонтные, так и строительные работы.  

Большой объем работ в 2017 году запланирован в поселке Усть-Порт сельского 
поселения Караул. За счет средств бюджета муниципального района и внебюджетных 
источников здесь началось строительство Дома культуры МКУК «Центр народного творчества 
и культурных инициатив» на 65 мест.  

Более девяти с половиной миллионов рублей получил Таймыр в рамках Соглашения 
между Министерством культуры Красноярского края и Администрацией муниципального 
района. Средства краевой субсидии выделены на организационную и материально-
техническую модернизацию Детской библиотеки, филиала МБУК «Дудинская 
централизованная библиотечная система». В процессе модернизации предусмотрен 
капитальный ремонт учреждения. Здесь пройдут общестроительные работы, будет заменено 
внутреннее водоснабжение, канализация, отопление и вентиляция. Кроме того, предусмотрен 
ремонт слаботочных сетей, внутреннего электроснабжения, монтаж и пуско-наладочные 
работы вертикального подъемника.  

Из бюджета МО «Город Дудинка» на ремонт канализации МБУ ДО «Детская школа 
искусств им. Б.Н.Молчанова» выделено порядка 880 тысяч рублей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Стань соавтором рекорда! 

16 сентября на Набережной площади Дудинки во время празднования 350-летнего 
юбилея города жители и гости смогут установить рекорд России по самому массовому 
исполнению песни за Северным полярным кругом. Организаторы мероприятия предлагают 
всем желающим спеть неофициальный гимн Дудинки «В синих южных морях», известный 
каждому северянину. Этому произведению, музыку к которому написал Александр Шемряков, 
а слова – Александр Петренко, в 2017 году исполняется 50 лет. 

 Эксперт книги рекордов России, который приедет в Дудинку для мониторинга, 
зафиксирует количество людей, исполняющих песню, а затем подведёт итоги. Для того чтобы 
посчитать общее число участников акции, вход на площадь будет доступен в определенных 
местах, где волонтеры смогут учитывать число входящих и выходящих людей при помощи 
ручных счетчиков. Информация о рекорде будет опубликована на сайте 
www.knigarekordovrossii.ru и в печатном издании «Книга рекордов России». 

 Для выполнения условий регистрации рекорда, Дудинка впервые запустила проект на 
краудфандинговой площадке 
https://boomstarter.ru/projects/dudinkaDK/samyy_severnyy_gorod_zemli. Каждый желающий 
может внести вклад в реализацию этой задумки и сделать подарок городу. 

 
От первых экспедиций до расцвета города Дудинки  

29 июля на Набережной площади жители и гости города увидят историческую 
театрализованную инсталляцию «Очерки первопроходцев». Это мероприятие станет 
открытием и первым этапом фестиваля народного художественного творчества «Под 
полярным солнцем». Вторая часть пройдёт в Норильске 5 августа на турбазе «Полустаночек» 
в честь празднования Дня железнодорожника. Третьим этапом станет детская игровая 
программа «Игры народов Севера», которая состоится 12 августа. Затем, 19 августа на 
Заполярном бульваре пройдёт четвёртый этап — театрализованное уличное представление 
«Балаганные истории». Финальная часть фестиваля — спектакль в Диксоне — 27 августа 
завершит цикл творческих мероприятий. 
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Историческая театрализованная инсталляция «Очерки первопроходцев», 
приуроченная к 350-летнему юбилею Дудинки, разместится недалеко от статуи «Рыбак». 
Начало мероприятия запланировано на 14:00. Актёры Камерного театра городского Дома 
культуры расскажут жителям и гостям города, пришедшим на мероприятие, о становлении 
Дудинки. Начальным отрезком истории станут повествования о первых экспедициях к 
берегам Енисея, исследованиях на Таймыре и людях, проживающих в нашем крае. Затем 
рассказчики затронут развитие нашего населённого пункта, вплоть до присвоения столице 
Таймыра — Дудинке — статуса города. Организаторы мероприятия обещают интересную, 
увлекательную программу и приглашают на неё всех желающих. 
 
Библиотека сделала подарок к юбилеям города и порта  

Сотрудники центральной библиотеки Дудинской ЦБС подготовили справочно-
библиографическое пособие под названием «Город — Порт». Оно создано для того, чтобы 
рассказать городскому сообществу, как появились на свет, росли и развивались город 
Дудинка и Заполярный транспортный филиал. 

Сборник приурочен к 350-летнему юбилею заполярной столицы и 80-летнему — 
Заполярного транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель». Цель издания — в 
трёх тематических разделах проследить их историю и зафиксировать самые важные события 
в жизни города и порта, познакомить с памятными городскими местами. 

Кроме этого, дополнением к пособию стали песни и стихотворения таймырских авторов, 
видеофрагменты, старые и современные фотографии Дудинки и порта. Работая над темой, 
составители использовали краеведческий фонд центральной библиотеки. 

Пособие «Город — Порт» предназначено для широкого круга читателей. Познакомиться 
с изданием можно на городском сайте в разделе «Библиотеки / Кабинет краеведения» и в 
центральной городской библиотеке по адресу: Дудинка, ул. Матросова, 8а. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Четыре пожара уничтожили почти 10 тыс. кв. м тундры в окрестностях Норильска 

С наступлением теплой погоды в окрестностях Норильска потушены четыре тундровых 
пожара на общей площади почти в 10 тыс. кв. м. Разведку, анализ, мониторинг и контроль 
тундровых возгораний круглосуточно осуществляет дежурная смена аварийно-спасательного 
отряда экстренного реагирования городского управления по делам ГО и ЧС. По данным 
спасателей, основной причиной пожаров в тундре является неосторожное обращение с огнем 
в условиях засушливой погоды.  

Норильчан просят соблюдать правила пожарной безопасности во время отдыха на 
природе: не бросать окурки в траву, не оставлять без присмотра костры и мангалы. При 
обнаружении возгорания необходимо обращаться по телефонам: 101, 112. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
В аэропорту «Норильск» работы по монтажу бетонного покрытия взлетно-посадочной 
полосы завершены.  

Ход работ на взлетно-посадочной полосе обсудили на заседании оперативного штаба 
под председательством главы города Олега Курилова. Также были затронуты вопросы, 
касающиеся перевозки грузов, пассажиров, наличия авиабилетов. 

Сергей Старостин, руководитель проекта ООО «Трансстроймеханизация», отметил, что 
основные работы, требующие наибольших трудозатрат и хорошей погоды, выполнены. «На 
данный момент полностью завершили бетонирование основного полотна - 1020 метров, 
осталось выполнить отсыпку обочины, монтаж светосигнального оборудования. Сейчас бетон 
набирает прочность. К концу этой недели будет сделан разделительный пандус между 
отремонтированной частью взлетки и старым покрытием», - сообщил Сергей Старостин.  

Андрей Никифоров, генеральный директор ООО «Аэропорт «Норильск», отметил, что в 
связи с благоприятной погодой все рейсы выполняются строго по расписанию и никаких 
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предпосылок к сбоям в системе авиаперевозок нет. Специалисты аэропорта 
готовятся к приему больших судов, которые прилетят в Норильск ориентировочно 18 
сентября, потому что 15 числа на полосу будет выдан сертификат качества и 
разрешительные документы на эксплуатацию полосы, а 16 и 17 сентября – выходные дни. 

Оксана Алдаева, консультант НГСД, секретарь оперативного штаба, отметила, что 
ситуацию с авиабилетами, находящимися в свободной продаже, можно охарактеризовать как 
стабильно напряженную, но таковой она является каждое лето в период повышенного спроса 
на места. Приобрести билеты на середину июля было практически невозможно, но уже с 
последних чисел месяца билеты, за редким исключением, есть на любую дату. В июле 
напряженность с билетами была связана еще и с возвращением детей из оздоровительных 
лагерей Анапы и Красноярского края и отправлением туда новой смены. 

Груз 200 из Норильска отправили 19 раз, с родственниками работа ведется постоянно, 
никаких проблем здесь не возникает. 

 «Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Около 50000 человек получили в краевой службе занятости помощь в выборе 
профессии 

Около 50000 жителей Красноярского края с начала года получили в службе занятости 
помощь в выборе профессии. Такие данные предоставили сегодня в агентстве труда и 
занятости населения региона. 

Выбираемая профессия должна соответствовать профессиональным интересам и 
личностным качествам человека с учетом потребностей рынка труда, отмечают специалисты. 
Услуга по профессиональной ориентации востребована у молодых людей, в том числе 
впервые стоящих перед выбором профессии и желающих определить дальнейший профиль 
профессионального обучения. В течение января–июня ее предоставили более 27000 
клиентов службы занятости в возрасте 14–29 лет. Наиболее актуальна услуга для 
безработных, желающих приобрести востребованную на рынке труда профессию либо 
определиться с новым местом работы. В течение текущего года более 20000 безработных 
граждан получили необходимые профессиональные консультации. 

 В этом году служба занятости инициировала проведение масштабных акций, таких как 
единый день профессиональной ориентации школьников "Профессия – путь к успеху", 
который проходил в марте во всех территориях края. Всего в акции приняли участие 40000 
подростков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Зарплата в Красноярском крае выросла на 1000 рублей. Заметное влияние на рост 
средней зарплаты оказала сфера добычи полезных ископаемых. 

Среднемесячная заработная плата в Красноярском крае продолжает расти. Об этом 
сообщают специалисты Новосибирскстата. По информации статистиков, средняя 
начисленная зарплата в январе-мае в регионе составила 38 431 рублей. 

По данным на январь-апрель, заработная плата была почти на тысячу рублей меньше и 
составляла 37 388 рублей. Заметное влияние на рост средней зарплаты оказала сфера 
добычи полезных ископаемых. За последние 5 месяцев средняя зарплата добытчиков 
полезных ископаемых составила 94 667 рублей, а в январе-апреле — 77 509 рублей. 

Среди других сфер с высокой зарплатой в Красноярском крае специалисты назвали 
обрабатывающие производства (56 754 руб.), «обеспечение электрической энергией, газом и 
паром; кондиционирование воздуха» (46 819 руб.), водоснабжение, сбор и утилизацию 
отходов (46 138 руб.), а также транспортировку и хранение (45 822 руб.). Также отмечается 
рост зарплат в таких сферах, как деятельность в области информации и связи (41 579 руб.), 
финансовая и страховая деятельность (53 995 руб.), наука (42 626 руб.) и госуправление и 
обеспечение военной безопасностью (42 328 руб.). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Участие «Норникеля» в Зимней универсиаде 2019 позволит создать самую 
современную спортивную инфраструктуру 

 Компания «Норникель» опубликовала отчет  о корпоративной социальной 
ответственности за 2016 год. Отдельным пунктом документа значится поддержка XXIX 
Всемирной зимней универсиады 2019 года в Красноярске. 

Напомним, официальное объявление компании генеральным партнером XXIX 
Всемирной зимней универсиады состоялось 15 февраля 2016 года на Красноярском 
экономическом форуме.  

В апреле 2016 года компания заключила партнерское соглашение с Международной 
федерацией студенческого спорта (FISU), в соответствии с которым «Норникель» в статусе 
официального партнера окажет содействие развитию международного студенческого 
спортивного движения. 

В качестве генерального партнера XXIX Всемирной зимней универсиады 2019 года в г. 
Красноярске  компания  строит на территории Фанпарка «Бобровый лог» новый спортивно- 
тренерский блок с системой видеотрансляции и вертолетную площадку для санавиации, 
создает интегрированную систему безопасности, расширяет горнолыжные трассы, 
приобретает новое оборудование и многое другое. 

Во время проведения XXIX Всемирной зимней универсиады 2019 года в Красноярске 
будут задействованы 7 горнолыжных трасс Фанпарка «Бобровый лог», на которых будет 
разыграно 9 комплектов медалей в 5 дисциплинах – слалом, гигантский слалом, супер- гигант, 
горнолыжная комбинация и параллельные командные соревнования. 

«Участие компании в Зимней универсиаде 2019 позволит создать самую современную 
спортивную инфраструктуру, соответствующую мировым стандартам и предназначенную для 
тренировок профессиональных спортсменов, обеспечить более комфортные и безопасные 
условия для участников на трассах во время стартов, а также организовать видеотрансляцию 
соревнований по горным лыжам с использованием самого современного оборудования», - 
говорится в отчете «Норникеля», опубликованном на официальном сайте компании. 

Помимо этого, «Норникель» ведет подготовку высококвалифицированных кадров и 
волонтеров, задействованных в проведении Зимней универсиады 2019. Средства, 
выделенные компанией, позволят реализовать тренинговое обучение управляющих 
спортобъектами, руководителей функциональных направлений и спортивных менеджеров 
высшего звена, а также координаторов групп волонтеров в период с 2017 по 2019 гг. на базе 
Российского Международного Олимпийского Университета и Сибирского федерального 
университета. 

Также для повышения интереса к спорту среди различных аудиторий и расширения 
территории позиционирования Зимней универсиады 2019 при участии «Норникеля» 
проводятся различные активационные и культурные мероприятия, осуществляется 
брендирование символикой предстоящего события трех самолетов авиакомпании NordStar 
для совершения перелетов как на внутрироссийских, так и на международных направлениях, 
планируется оформление иных видов транспорта и различных арт-объектов в разных городах 
страны. 

Добавим, кроме подготовки к Универсиаде, компания поддерживает такие виды спорта 
как хоккей, футбол, мини-футбол, является организатором различных спортивных состязаний, 
развивает не только профессиональный, но и детский дворовой спорт.     

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Матвиенко выступила против отмены муниципального фильтра на выборах 
Необходимость отмены муниципального фильтра на выборах в настоящее время 

отсутствует, заявила 24 июля председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко на 
пресс-конференции по итогам весенней сессии 2017 года.  

"Часто менять выборочно законодательство нецелесообразно. Мы прошли путь 
становления избирательной системы, она более демократическая, чем в некоторых других 
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странах. Я не вижу необходимости новых изменений. Фильтр принят, чтобы не 
допустить случайных людей, чтобы выборы не были несерьезной историей", - цитирует 
Матвиенко ТАСС.  

"Я бы пока не торопилась [отменять муниципальный фильтр], надо поизучать практику. 
Может быть, просто сама правоприменительная практика не эффективно ведется, есть 
замечания к тому, как он [муниципальный фильтр] применяется. После того как мы 
посмотрим, что не работает, возможно, будем обсуждать эту тему, но сегодня я этой 
необходимости не вижу", - отметила спикер.  

По словам Матвиенко, помимо того, что муниципальный фильтр был принят в свое 
время не случайно, а чтобы "не превращать выборы в несерьезную историю", вторая причина 
его введения - повышение роли муниципальных депутатов.  

На днях замглавы администрации президента Сергей Кириенко допустил возможность 
проведения ревизии муниципального фильтра, поскольку он превращается в способ не 
пускать кандидатов на выборы, но сделать это предложил после осенних выборов глав 
регионов.  

Немногим ранее мэр Екатеринбурга Евгений Ройзман, выдвинутый "Яблоком" на выборы 
губернатора Свердловской области, снял свою кандидатуру и призвал бойкотировать 
выборы, потому что не прошел муниципальный фильтр. Ройзман заявил, считает наличие 
муниципального фильтра неуважением к гражданам. "Это отсечение граждан от процесса 
выборов, потому что решают не граждане", - подчеркнул мэр Екатеринбурга. 

Newsru 
 

МВФ подтвердил прогноз о восстановлении российской экономики 
Международный валютный фонд (МВФ) в докладе «Перспективы развития мировой 

экономики» подтвердили тенденцию к восстановлению российской экономики. 
«Экономика Российской Федерации, по прогнозу, будет постепенно восстанавливаться в 

2017 и 2018 годах в соответствии с апрельским прогнозом», — говорится в документе, текст 
которого размещен на сайте фонда. 

Также без изменений с апреля остались прогнозы по росту ВВП России — на 1,4% в 2017 
и в 2018 году. Кроме того, в России и некоторых других странах с формирующимся рынком 
снижается инфляция. 

В апрельском докладе прогноз по России был улучшен по сравнению с январем, когда 
ожидался рост в 1,1% в 2017 году и 1,2% в 2018. 

В целом авторы доклада констатируют набирающее обороты восстановление экономики 
и рост объемов мирового производства. Общемировой уровень ВВП, по прогнозам МВФ, в 
2017 году вырастет на 3,5%, в 2018 году — еще на 3,6. Ожидается, что в среднесрочной 
перспективе темпы роста снизятся. 

РИА Новости 
 

Популярность карт «Мир» среди россиян выросла в шесть раз 
Число операций по картам платежной системы «Мир» с начала года возросло почти в 

шесть раз, всего за июнь было совершено 14,3 млн транзакций по сравнению с 2,4 млн в 
январе. Об этом «Известиям» сообщили в подконтрольной Центробанку Национальной 
системе платежных карт (НСПК). 

Как отмечают эксперты, рост популярности карт «Мир» был вызван расширением их 
технологической начинки, которая включает транспортное и топливное приложения, 
геолокацию, программу лояльности и другие опции. Кроме того, к концу текущего года 
граждане РФ смогут расплачиваться картами «Мир» со смартфонов, НСПК ведет 
соответствующие переговоры с Apple Pay, Samsung Pay и Android Pay. 

Еще одним позитивным фактором для роста популярности платежной системы «Мир» 
вице-президент Транскапиталбанка Игорь Антонов называет расширение географии 
обслуживания карт. Сейчас их уже принимают в Армении, переговоры также ведутся с 
Таиландом, Объединенными Арабскими Эмиратами, Белоруссией и Казахстаном. 
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Увеличению числа транзакций способствовал активный перевод 
бюджетников на карты «Мир». Согласно закону, все граждане, получающие зарплату из 
бюджета, будут в обязательном порядке переведены на карты «Мир» до 1 июля 2018 года. 

«Известия» 
 

В России за год сократили еще 23 тысячи больничных коек 
Число больничных коек в России в 2016 году сократили еще на 23 тысячи - их осталось 

один миллион 74 тысячи, сообщает РБК со ссылкой на фонд "Здоровье", который 
проанализировал соответствующие данные Федеральной службы статистики (Росстат).  

При этом на три с лишним тысячи коек в минувшем году стало меньше в сельской 
местности. Всего с 2013 года в России сокращено уже около 128 тысяч больничных коек.  

Число госпитализированных пациентов за 2016 год уменьшилось на 147 тысяч - до 30 
миллионов 264 тысяч. Из этих 147 тысяч на 60 тысяч госпитализаций стало меньше в 
сельской местности, отметил директор фонда "Здоровье" Эдуард Гаврилов.  

Специалистов фонда беспокоит снижение доступности специализированной медпомощи 
для жителей деревень. "Около половины всех сокращенных за последние годы коек 
пришлось на районные больницы", - подчеркнул Гаврилов.  

В пресс-службе Министерства здравоохранения РФ сокращение числа коек в больницах 
объяснили переходом на их более эффективное использование и переводом пациентов в 
дневные стационары больниц, в которых человек получает необходимые процедуры и 
обследования, но не остается на ночь. По данным Минздрава, за 2010-2016 годы число 
пациентов, получивших медпомощь в дневных стационарах, увеличилось с 4,4 миллиона до 
8,3 миллиона.  

Вместе с тем Гаврилов уверен, что жителям глубинки не поможет оказание медпомощи в 
поликлиниках и дневных стационарах. "Пожилые пациенты и инвалиды из дальних деревень 
не смогут ездить на ежедневные капельницы в райцентр, - указал он. - Если лишить их 
возможности пройти лечение в стационаре (круглосуточном), скорее всего, они останутся без 
какой-либо медицинской помощи".  

При этом в минувшем году уменьшилось и количество коек в дневных стационарах - на 
14 тысяч, сообщил директор фонда. Число таких коек с 2013-го по 2015 год выросло с 233 
тысяч до 301 тысячи, но в 2016 году сократилось до 287 тысяч, отмечается в публикации.  

В Минздраве в этой связи указали, что необходимое количество коек самостоятельно 
определяют региональные власти, ориентируясь на потребность населения в медицинской 
помощи, но "оптимизация" коечного фонда не предполагает просто его сокращение. 
Например, эти койки должны быть переведены в дневные стационары или в регионе должны 
подготовить кадры, которые смогли бы долечивать пациентов после выписки на дому.  

Сегодня можно оказывать медицинскую помощь дома или в дневном стационаре в тех 
случаях, когда раньше требовалась госпитализация, и отказ "от нерационально работающих 
круглосуточных коек" в пользу коек дневного стационара повышает доступность медпомощи, 
подчеркнули в министерстве.  

В апреле эксперты Центра экономических и политических реформ (ЦЭПР) 
констатировали, что оптимизация здравоохранения в России уже привела к массовому 
закрытию больниц и падению качества медицинской помощи.  

В 2000-2015 годах количество больниц в России сократилось вдвое - с 10,7 тысячи до 5,4 
тысячи, подсчитали специалисты ЦЭПР на основании данных Росстата и дали прогноз: если 
и дальше закрывать больницы такими темпами, то к 2021-2022 годам в стране их останется 
лишь около трех тысяч.  

Вслед за больницами за последние 15 лет в стране сократилось и количество 
больничных коек - в среднем на 27,5%, а в сельской местности сокращение мест в больницах 
составило почти 40%, подсчитали в ЦЭПР.  

Ранее специалисты фонда "Здоровье" напрямую связали рост смертности в 
отечественных больницах с сокращением числа коек в лечебных учреждениях в рамках 
упомянутой реформы. 

Newsru 
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Люди бегут из российских регионов. Непреложность истины "рыба ищет где 
глубже, человек - где лучше" подтверждается 

Качество жизни - вот главный критерий, определяющий успешность страны в целом или 
отдельных ее регионов. Но в России еще сильна советская привычка гордиться 
количественными показателями. В Красноярском крае - выплавкой металлов, например, на 
юге страны - сбором урожая, в Приморье - объемами вырубки леса и уловом рыбы. Только 
что с этого обычным жителям этих регионов? Бумажные показатели на хлеб не намажешь. 
Людям нужны не они, а чистые города, свет, газ, возможность получить качественную 
медицинскую помощь. 

Для жителей Москвы не в диковинку, что в домах есть все коммуникации, а главная 
проблема - реновация со сносом вполне еще пригодных домов. Но чем дальше от столицы, 
тем ярче отличия. За Уралом газ, центральное отопление, водопровод, канализация, 
больница, до которой можно самостоятельно добраться, зачастую становятся уже 
предметами роскоши. Даже в крупных городах вроде Новосибирска, Иркутска и еще 
нескольких других блага цивилизации присутствуют, но в целом условия проживания далеки 
от идеала. 

Так что желание масс вырваться в Москву или Санкт-Петербург не удивительно. Но с 
точки зрения развития государства - это очень плохой знак. Концентрация людей в одном 
месте ведет к нехватке рабочих мест, а опустошение других регионов приводит к отсутствию 
спроса и перспектив развития предпринимательской деятельности. Например, в Курганской 
области из-за оттока населения Газпром пересмотрел планы по газификации: когда в 
деревнях за последние несколько лет сокращение домовладений составило от 20% до 50%, 
то тянуть трубу стало невыгодно. А без коммуникаций населенный пункт обречен на 
вымирание. Такой вот практически естественный отбор… 

Быстрее всех пустеют Сибирь и Дальний Восток. Из Сибирского федерального округа в 
Центральный, по данным Росстата, в прошлом году уехало больше, чем приехало, почти на 
73%, а из Дальневосточного округа - на 63%. Но в Сибири и населения больше, чем на 
Дальнем Востоке. В итоге Дальневосточный округ потерял 25,3 тысячи человек за прошлый 
год - 0,4% от всего населения округа. А вот из Сибири хоть и уехало почти 47,5 тысяч 
человек, но это 0,2% от населения округа. 

Регионы с растущей экономикой, наоборот, перестают терять людей. Алтайский край, где 
сейчас развивается пищевая промышленность, в прошлом году потерял только 1тыс. 623 
человека. Из Южного федерального округа тоже не стремятся уезжать: там число прибывших 
почти сравнялось с количеством уехавших. 

Что не так с регионами, откуда люди разбегаются с пугающей скоростью? Тот же 
Дальний Восток, на который еще недавно возлагали столько надежд и… бюджетных денег. 
Только из Приморского края (а это не что иное, как наше лицо в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе) в прошлом году уехали 25,3 тысячи человек. С учетом приехавших потери составили 
4,5 тысячи человек. Все просто: в рейтинге по условиям проживания Владивосток находится 
на 158-м месте среди крупнейших городов, а Находка и вовсе на 176-м. Ниже в списке - 
только совсем "суровые" удаленные Норильск и Воркута, Златоуст с высочайшим уровнем 
преступности. 

Условия проживания (а точнее - выживания) кого угодно вытеснят с таких территорий. В 
Находке людям в прямом смысле нечем дышать. Обилие угольных терминалов в местной 
бухте в непосредственной близости от жилых кварталов и отсутствие какой-либо защиты 
города от угольной пыли приводят к тяжелейшим последствиям. Запыленность города стала 
причиной того, что за последние десять лет выявлено в десять раз больше онкобольных. 
Диагностика не стоит на месте, но сравним даже с федеральными цифрами: за последние 
десять лет в России стали выявлять в среднем лишь на 15% больше онкологических 
заболеваний. 

В Центральном регионе все привыкли к ТЭЦ и ТЭС, которые испускают белый пар только 
зимой в морозы, но в Приморском крае вполне привычно зрелище многих небольших ТЭС, 
источающих черный дым. Большинство из них работают не на газе, а либо на угле, либо на 
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мазуте. Это не только кошмар для экологии, но и неоправданная дороговизна. Хорошо, 
если такая "кочегарка" находится на возвышенности и обдувается ветрами. 

А вот, например, Уссурийску, второму по величине городу Приморья, не повезло, он 
находится в низине. Всего на территории округа насчитывается 250 больших и малых 
котельных. В самом же городе 35 крупных ТЭС, 25 из них работают на мазуте, 8 на угле и 2 на 
дизельном топливе. И почти все эти разномастные котельные без фильтров. В итоге во время 
отопительного сезона концентрация свинца в атмосфере колеблется от 0,15 до 0,2 мкг/куб. м 
при норме в 0,006 мкг/кубометр. Во Владивостоке запускают новые модульные ТЭС, 
работающие на угле, а не на мазуте. Использование угля поможет сэкономить деньги, но 
экологии не поможет. 

Отсутствие чистого воздуха и рост мучительных смертей явно не располагают к 
стремлению остаться в этих местах. А бездействие местных властей лишь ускоряет бегство... 
или звонок Путину. Как это сделал во время прямой линии с президентом ребенок из 
Находки. Удивительно, но после этого губернатор Миклушевский лично примчался в Находку 
и начал раздавать указания об установке приборов для мониторинга качества воздуха. В 
общем, первый поднял бокал боржоми, когда с почками сами знаете что. 

А с остальным-то как? Ведь прямая линия с президентом не каждый день происходит, по 
всем вопросам не прозвонишься. На самом деле, что касается примера с Приморьем, то вы 
удивитесь, но большинство бед там оттого, что там просто нет газа. XXI век. Технологии, 
блокчейн, космическая эра. Россия - газодобывающая страна-лидер. И у нас есть регионы, 
которые газа почти и не видели. Мы стремимся нарастить поставки газа в Азию (и в Японию в 
частности), строим терминал для сжиженного газа под Владивостоком, но сам регион 
остается ни с чем. Многие частные дома и вовсе могут рассчитывать лишь на дровяное 
отопление. 

С одной стороны, газификация региона как бы идет, но с другой ее как бы и нет. В этом 
году по плану должны проложить только 17 км газопровода. В масштабах региона это вообще 
не заметно. Особенно притом, что голубым топливом обеспечено только 9% жилого фонда. 
Или "Газпром" сопротивляется? Да он как коммерческая компания готов трубу протянуть куда 
угодно, лишь бы заплатили. Но на новые газопроводы было выделено только 70 млн руб. (и 
то в итоге эти расходы "Газпром" взял на себя). Сумма совсем несерьезная на фоне десятков 
миллиардов помощи из федерального бюджета и миллиардов, потраченных на 
недостроенные гостиницы, - вишенка на торте в этой почти что зоне отчуждения. 

Да и то, что когда-то построено, немногим лучше недостроя: четверть жилого фонда не 
обеспечены водой и канализацией (блокчейн, говорите, цифровая экономика? Ну-ну), 35% 
жилой площади в прогрессивном по меркам края Владивостоке приходится на хрущевки 
первых серий, новые дома возводятся (если не замораживается стройка) в местах с 
устаревшей инфраструктурой, коммуналка на 30% дороже московской, по острову Русский 
дальше университета не пробраться, строительство онкодиспансера заброшено. 

И еще есть вопросы, почему люди стараются уезжать из региона? С такими условиями 
никакая грандиозная программа дальневосточного гектара не поможет, даже если бы она 
работала нормально, а не создавала проблем желающим переехать и местным жителям, 
которые могут расстаться со своими землями и участками из-за того, что местная 
кадастровая служба посчитала их ничейными и просто отдала на растерзание "гектарщикам". 

Ни одна компания не найдет себе высококвалифицированных специалистов, готовых 
жить непонятно где и дышать непонятно чем. Можно вкладывать огромные деньги в создание 
территорий опережающего развития, в создание центров для проведения саммитов и 
форумов, но без людей это всё пустое. Только люди могут сделать из депрессивного региона 
успешный процветающий край. А без этого невозможно развитие России. 

Если все окончательно переберутся в Москву и Питер, то регионы опустеют и 
окончательно станут безнадежными. России больше не будет. Приморье же станет новой 
областью Китая - уж они-то быстро и с удовольствием заселят освободившиеся земли. 
Именно этот процесс и спонсирует сейчас федеральный бюджет благодаря политике местных 
властей. Ну что ж, такими темпами тот самый "образ будущего", который так усердно ищут 
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все политтехнологи сейчас, настигнет нас лет через 50. В виде новых "Крымов" и 
патриотических подъемов по возвращению когда-то разбазаренных земель. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Очередной урок умного Запада для тупых русских 
В 1945-м Россия (живущая тогда под ником СССР) отказалась от предложения "наших 

западных партнеров" организовать на месте Берлина плантации сорняков, разделить 
Германию на множество подмандатных территорий с полным уничтожением её 
государственности. 

Мало того, за все "шалости цивилизованных европейцев" на территории СССР, сама 
Германия заплатила чисто символические репарации, компенсировав менее 1% нанесённого 
ущерба. С остальных стран, участвовавших в агрессии против СССР и геноциде русских, 
вообще была снята даже символическая ответственность. 

В 1991м Россия без всяких условий предоставила возможность воссоединения Западных 
и Восточных земель Германии (ну как же, единый народ всё-таки, какие тут могут быть 
условия?) 

И всё это для того, чтобы в 2014м получить от объединённой в 1991м германской нации 
(и остальной счастливо отскочившей в 1945м еврошпаны) абсолютно зеркальный (по 
западным понятиям) ответ, а именно - категорическое неприятие воссоединения Крыма с 
Россией, перманентную русофобскую истерику и такие же перманентные санкции, вишенкой 
на торте которых - нынешний демарш корпорации СИМЕНС, которая уже гнусно прославлена 
своей исторической борьбой с "русскими варварами". Давайте я вам напомню наиболее 
эффектные вехи этой борьбы: 

    Из Википедии: В 1941-1945м на заводах и фабриках компании широко использовался 
подневольный труд заключённых концлагерей, военнопленных, узников гетто и 
«остарбайтеров». По данным самой компании, к осени 1944 года на «Сименсе» было 50 
тысяч подневольных рабочих — примерно пятая часть всего персонала.  

    Так, на фабрике в Равенсбрюке, где производилось оборудование связи, работало 
более 2000 женщин — заключённых концлагеря Равенсбрюк. Компания Siemens 
Schuckertwerke AG также владела фабрикой в концлагере Бобрек — одном из 
приблизительно сорока лагерей концентрационного лагеря «Аушвиц-3», входившего в 
структуру концлагерного комплекса, известного под общим названием «Освенцим».  

    Кроме  подневольного труда узников лагеря «Равенсбрюк» и «Аушвиц III», компании, 
входившие в «Дом Сименса», использовали труд заключённых концентрационных и трудовых 
лагерей «Эбензее» (de:KZ Ebensee), «Плашов», «Гросс-Розен», а также на медных шахтах в 
сербском Боре. 

И вот сейчас именно эти "цивилизаторы", никогда не брезговавшие рабским трудом и 
геноцидом, открыто пытавшиеся уничтожить русских, как нацию, теперь образцово-
показательно возмущены агрессивностью нецивилизованной России.... Убийца, который тебя 
пытался убить, но у него не получилось, возмущается "неправильным" поведением своей 
жертвы. 

Боже мой! Сколько же ещё раз история должна повторять свой урок, который мы, 
русские, никак не можем освоить: "То, что мы считаем проявлением великодушия и 
благородства, "наши западные партнёры" воспринимают, как нашу слабость, слюнтяйство и 
неумение "работать с людьми". Проявление этих качеств в отношении ЛЮБЫХ 
представителей западной цивилизации не просто недопустимо, но смертельно опасно.  

Есть такое понятие в правоведении - виктимное поведение жертвы. То есть такое 
поведение, которое провоцирует преступника на совершение преступления. Так вот всякое и 
любое проявление мягкости по отношению к Западу (а также к отдельным его 
представителям), любая и всякая попытка идти с ним на компромисс и уж тем более - на 
односторонние уступки - это виктимное  поведение, которое расценивается "нашими 
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западными партнерами", как неадекватное, и провоцирует Запад исключительно и только 
на агрессию. 

Нет, я совсем не против великодушия и благородства. Я против экспорта этих 
проявлений в западном направлении, ибо не поймут и не оценят, точнее поймут и оценят 
совсем не так, как на это рассчитывают сами русские. 

Живя нос к носу с англосаксами и имея возможность наблюдать вблизи их тактику,  я 
понял, какое поведение представители западного мира считают признаком цивилизованности 
и адекватности. Наблюдения эти еще в 2014м я изложил в небольшой заметке "Не кормить и 
пороть - американский рецепт любви народов", выдержки из которой вынужден всё чаще 
цитировать в последнее время: 

Сколько бы не шкодили любвеобильные янки на оккупированной Германии, все равно 
дурная слава про 100500 млн изнасилованных немок - исключительно российская. А почему? 
А потому что в Германии до сих пор 20 военных баз США. Поэтому бомбежку Дрездена 
немцы считают благом, а штурм Берлина - величайшим варварством… 

И японцы неимоверно благодарны за атомную бомбардировку их городов по очень 
простой причине - не будешь благодарен - прилетит еще… и потом еще…и так до 
установления полной и абсолютной благодарности… 

А русские положили за Счастье Болгарское больше миллиона своих жизней! В 
результате Болгария ВО ВСЕХ войнах воевала против России, ибо непонятно за что 
благодарить русских? Вот американцев есть за что - они за 10 лет загнали болгар туда, 
откуда Россия их вытаскивала 70. Болгары знают - один неосторожный “мяу” - и проснутся 
вообще в каменном веке! И вот просыпаются они каждое утро, смотрят - нет, пока еще не в 
каменном.  СПАСИБО АМЕРИКЕ! Чмоки-чмоки!.. 

Что же касается текущего момента, то я считаю, всё  к лучшему. Отказ Сименса от 
сотрудничества с Россией - это ещё один аргумент в копилку реиндустриализации, как 
единственного способа выживания в этом серпентарии  "наших западных партнеров".  
Турбины - это, конечно, высокие технологии, но никак не выше ракетно-космических, 
авиационных и атомных, так что тут дело только в желании их проектировать и производить, 
а не в потенциальной невозможности это делать. 

Было бы, конечно, заманчиво, ответить на этот немецкий демарш чем-то козырным, 
например, эмбарго на поставку углеводородов. В этом  случае Россия таки сможет 
сосредоточиться на производстве пластмасс и полимеров,  импортируемых  сегодня в 
абсолютно диком количестве.  Если производить их у себя, никаких углеводородов для 
экспорта просто не останется. Однако, наверно, еще не пришло время, хотя, как мне кажется, 
"Аннушка уже разлила масло"... 

cont.ws 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 66 ▲ 0, 72 

EUR 69, 47 ▲ 0, 81 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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